

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

APUESTA IEQ A CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA

Por Redacción

Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es fundamental la construcción de ciudadanía, porque no hay democracia sin ciudadanos, afirmó el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. En el marco de la suscripción pública de convenios de colaboración entre organizaciones civiles, sector público y privado con el Colegio Universitario de Humanidades (CUDH), destacó la necesidad de contar con comunidades solidarias y mayor involucramiento de los jóvenes en los asuntos públicos. Dicho evento se llevó a cabo en la sede del Congreso del estado, con la participación de jóvenes y representantes de instituciones de asistencia privada, organizaciones sociales, cámaras empresariales e instituciones académicas. Vado Grajales se congratuló por la firma de este tipo de instrumentos, y ratificó el compromiso institucional de seguir colaborando con estos esfuerzos, que permitan vincular a los estudiantes a la realidad del estado y del país, haciéndolos partícipes de la vida común. Eugenia Herrera Azoños, Directora General del CUDH, dijo que el objetivo de estos convenios es facilitar la difusión del conocimiento, la permeabilidad de la cultura y la detentación de los intereses superiores del desarrollo, mediante la acción interinstitucional y la cooperación humanitaria. (<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/29-01-2013/apuesta-ieq-construccion-de-ciudadania>)

APUESTA IEQ A “CONSTRUIR” LA CIUDADANÍA

Por Redacción

Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es fundamental la construcción de ciudadanía, porque no hay democracia sin ciudadanos, afirmó el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. En el marco de la suscripción pública de convenios de colaboración entre organizaciones civiles, sector público y privado con el Colegio Universitario de Humanidades (CUDH), destacó la necesidad de contar con comunidades solidarias y mayor involucramiento de los jóvenes en los asuntos públicos. Dicho evento se llevó a cabo en la sede del Congreso del estado, con la participación de jóvenes y representantes de instituciones de asistencia privada, organizaciones sociales, cámaras empresariales e instituciones académicas. Vado Grajales se congratuló por la firma de este tipo de instrumentos, y ratificó el compromiso institucional de seguir colaborando con estos esfuerzos, que permitan vincular a los estudiantes a la realidad del estado y del país, haciéndolos partícipes de la vida común. Eugenia Herrera Azoños, Directora General del CUDH, dijo que el objetivo de estos convenios es facilitar la difusión del conocimiento, la permeabilidad de la cultura y la detentación de los intereses superiores del desarrollo, mediante la acción interinstitucional y la cooperación humanitaria. (PA, 11A)

APUESTA IEQ A LA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA

Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es fundamental la construcción de ciudadanía porque no hay democracia sin ciudadanos, afirmó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. En el marco de la suscripción pública de convenios de colaboración entre organizaciones civiles, sector público y privado con el Colegio Universitario de Humanidades (CUDH), el funcionario electoral destacó la necesidad de contar con comunidades solidarias y mayor involucramiento de los jóvenes en los asuntos públicos. Dicho evento se llevó a cabo en la sede del Congreso del Estado, con la participación de jóvenes y representantes de instituciones de asistencia privada, organizaciones sociales, cámaras empresariales e instituciones académicas.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

Se contó con la presencia de integrantes de la LVII Legislatura del Estado, SEDIF, Oficialía Mayor de Gobierno del Estado, PGJE, Municipio de Querétaro, Colegio de Abogados Litigantes UAQ, CUDH, UVM, CANIRAC, CANACOPE, entre otros. En representación del IEQ, Vado Grajales se congratuló por la firma de este tipo de instrumentos y ratificó el compromiso institucional de seguir colaborando con estos esfuerzos, que permitan vincular a los estudiantes a la realidad del estado y del país, haciéndolos partícipes de la vida común. Eugenia Herrera Azoños, Directora General del CUDH, dijo que el objetivo de estos convenios es facilitar la difusión del conocimiento, la permeabilidad de la cultura y la detentación de los intereses superiores del desarrollo, mediante la acción interinstitucional y la cooperación humanitaria.

<http://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/3543-apuesta-ieq-a-la-construccion-de-ciudadania>

EL JUEVES IEQ REPARTIRÁ EL 'BOTÍN' A LOS PARTIDOS POR 15 MDP

Por Ricardo Morales

Este jueves a las 11 de la mañana los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, determinarán cuánto destinarán a cada uno de los partidos políticos para sus gastos de este año. En sesión ordinaria, los consejeros, debatirán, dividirán y votarán el monto a entregar a cada uno de los partidos políticos en Querétaro, dinero procedente del erario público, botín que podría ascender a los 15 millones de pesos. Y es que el IEQ contará con un presupuesto un poco superior a los 50 millones de pesos para que opere durante este 2012. Los partidos que se verán más beneficiados, serán el Partido Revolucionario Institucional y el Partido Acción Nacional a quienes se les otorgará la mayor parte del dinero.

<http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/7492-el-jueves-ieq-repartir%C3%A1-el-bot%C3%ADn-a-los-partidos>

COLUMNA BAJO RESERVA

Mañana jueves sostendrán una reunión representantes de los partidos políticos y consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Encabezados por José Vidal Uribe Concha, en su calidad de presidente del organismo, analizarán cómo habrán de distribuirse los recursos económicos este 2013. Recuerde que de los 121 millones de pesos que solicitó el IEQ, los diputados solamente aprobaron 55. Dentro de esta situación económica, los consejeros también deberán decidir cuánto dinero irá como prerrogativas a los partidos políticos. Es, digamos, una difícil situación. (EUQ, 2A)

COLUMNA "PERSPECTIVA IEQ"

LA CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA

Por Alfredo Flores, Consejero Electoral, Consejero electoral del IEQ

Querétaro, Qro.- En el Instituto Electoral de Querétaro sabemos que una de las tareas pendientes es la de reducir el abstencionismo. Este comportamiento electoral implica en concreto la manifestación de los ciudadanos respecto de la desvinculación que perciben con los partidos políticos; además de que se puede encontrar como una variable significativa el hecho de que la sociedad sea heterogénea y que en ella convivan diferentes ciudadanos con visiones diversas de un sistema democrático. Estudios recientes sobre el comportamiento electoral concluyen que fundamentalmente se abstiene de votar la ciudadanía porque las autoridades no cumplen ni se sienten tomados en cuenta; una razón más que aducen estos estudios, es el que las fuerzas políticas no representan sus intereses, o bien, porque existe un déficit en el desempeño gubernamental, lo cual denota que es necesario buscar que los ciudadanos se sientan identificados.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

Por otro lado, a las instituciones nos corresponde crear un lazo de confianza para que el elector mantenga una postura positiva al participar en las elecciones, proporcionar certeza de los resultados, y sobre todo que confíen en la renovación de los cargos de elección popular, a fin de que recompongan su concepto de la democracia al sentirse ampliamente representados. Algunas de las acciones concretas que se ha fijado el Instituto es contar con una planeación de mayor alcance al generar programas educativos que tengan como propósito el desarrollo de competencias cívicas principalmente en la niñez. Estos elementos comprendidos en el Programa General de Actividades que implementará el organismo electoral en el presente año, plantean una plataforma para alcanzar importantes logros no sólo en aspectos cuantitativos, sino cualitativos, que proporcionarán condiciones en donde el ciudadano se sienta comprometido e identificado con el quehacer político del Estado. La relevancia que se obtiene al implementar una educación cívica formal e informal, es que permitirá una consolidación democrática porque contribuirá a tomar conciencia de lo que nos corresponde afrontar en la realidad actual del país y será mediante la vía del diálogo y la construcción de acuerdos, como se pueda promover la participación de ciudadanos en la gestión de asuntos públicos y solución de conflictos sociales. En el mismo sentido, buscando generar procesos formativos que contrarresten los déficits en la construcción de ciudadanía, donde se han identificado los principales problemas en la convivencia política democrática desde las primeras etapas de la formación del ciudadano, es que resulta conveniente la implementación de los planes de acción mencionados con anterioridad.

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CRUZADA NACIONAL VS HAMBRE ES ELECTORERO: PAN

Por Gustavo López

Después de la inclusión de Querétaro y San Juan del Río en la Cruzada Nacional contra el Hambre, el dirigente del PAN en la entidad, José Báez Guerrero, celebró el que se realicen dichas acciones a favor de los queretanos; sin embargo, confía en que dicho programa no sea con tintes electorales, por lo que pidió reglas de operación claras. "Hay necesidades y hay pobreza urbana, y Acción Nacional celebra y apoya que se vaya a atender esta problemática en Querétaro y San Juan; sin embargo, sí advertimos que este programa puede tener, o tiene ya fines electorales y políticos". A decir del dirigente estatal considera que esta situación se da debido a que ambos municipios ocupan en el estado, y a nivel nacional, los últimos lugares en pobreza, por lo que garantizó que los funcionarios blanquiazules buscarán que el alcance del programa sea mayor. "Pareciera ser que ya es una puesta electoral (...) para tratar de ganar en donde está el voto concentrado".

<http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/local-articulos/7668-cruzada-nacional-vs-hambre-es-electorero-pan>

EL PAN LE PIDE A MACÍAS LIQUIDACIÓN A TRABAJADORES QUE CORRIÓ

Por Francisco Salazar

El Presidente Municipal del PAN, Óscar González Figueroa, demandó que a los trabajadores que han sido despedidos del municipio se les liquide conforme a la ley, pues dijo que es una responsabilidad del Ayuntamiento estos asuntos. (N-Síguelo p.2)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

FABIÁN PINEDA ES CÓMPLICE DE LO QUE HIZO GUSTAVO

Por Leticia Jaramillo

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, debe aclarar en qué condiciones recibió el municipio, pues mantenerse como cómplice del gobierno de Gustavo Nieto no le beneficia, sobre todo porque hay funcionarios municipales que ya están pensando en el 2015 y él juega solo, afirmó el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado. (N-Síguelo p.2)

MACÍAS ES EXTRAORDINARIO: PRD

Por Francisco Salazar

El ex candidato a Presidente Municipal por el PRD, Alfredo Sahagún, calificó de histórica y extraordinaria la labor que realiza el que fuera su contrincante electoral en los comicios del año pasado, Antonio Macías Trejo. “La capacidad del presidente en cuanto a gestión es muy importante y que está haciendo lo adecuado”, puntualizó el ex candidato. (N-Síguelo p.2)

PRI

EX EDIL DE ESCOBEDO ES ASPIRANTE ÚNICO AL PRI

Por Norma Ayala

El aspirante por la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para el periodo 2013-2017, Alonso Landeros Tejeida, dijo estar preparado y en espera de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido expida la convocatoria para la renovación de la presidencia del partido en la entidad. Hasta ahora, el ex presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida, es el único aspirante a la dirigencia estatal del PRI, por lo que expresó que su candidatura “es de unidad y consensos”. Dijo que en este momento, lo que hace diferente al PRI en el estado de otras fuerzas políticas es la unidad de sus simpatizantes y la estructura. “Yo veo a los otros partidos en recomposición, cada uno en su trinchera, velando armas, estructurándose, tal como lo va a hacer el PRI a partir de febrero, de manera recta, como ellos”, dijo Landeros. (EUQ, 4A)

JUAN MARTÍNEZ QUIERE SER OTRA VEZ CANDIDATO: PRI

Por Enrique Zamudio

El candidato perdedor del PRI, Juan Martínez Gutiérrez, está soñando en regresar a ser el candidato a Presidente Municipal de El Marqués, aseveró el reconocido priista marquesino, Hugo del Toro, quien denunció que el fallido ex candidato del PRI tiene “mano” en el Consejo Político Municipal. (N-Síguelo p.5)

MC

DESCARTAN A LEÓN PARA ALGÚN CARGO EN 2015

Por Diego A. Rivera

El presidente de la Coordinación Operativo de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, aseguró que el diputado Marco Antonio León Hernández ya no será candidato de su partido a ningún cargo de elección popular en 2015 y además enviarán su expediente a la Comisión Operativa Nacional para pedir que no permitan el acceso a León a las reuniones de trabajo del partido y, en su caso, aplique las sanciones correspondientes. (AM, 7A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

NA

A DORANTES LE GANARON SUS INTERESES: ALVARADO

Por Leticia Jaramillo

Respecto la decisión del diputado David Dorantes de cambiarse al PRI, pero no la comparto; la ciudadanía lo tendrá que juzgar y será la que emita el juicio final, declaró el Diputado Juan Alvarado Navarrete, quien anticipó que las prerrogativas del ex aliancista no serán “ni pa Dios ni pal diablo”. (N-Síguelo p.6)

NO TENGO CASINO: DORANTES

Por Leticia Jaramillo

El Diputado, ahora priista, David Dorantes Reséndiz, negó ser el dueño del Casino El Pedregal, ubicado en Tequisquiapan, aunque reconoce que su esposa es la propietaria del centro comercial donde se encuentra este negocio. (N-Síguelo p.6)

ALVARADO: RESPETO LA DECISIÓN DE DORANTES

Por Linda Sepúlveda

El coordinador del Partido Nueva Alianza en el Congreso local, diputado Juan Alvarado Navarrete, aseguró que no avala la salida del partido del legislador David Dorantes, ya que sólo atendió a intereses personales. “Es una decisión personal que respeto, pero evidentemente no comparto. Evidentemente, él piensa en sus intereses”, dijo. A pesar de esto, Alvarado Navarrete afirmó que Nueva Alianza trabajará para poder sacar los acuerdos antes realizados. (EUQ, 4A)

INTERESES DE DORANTES FUERON MÁS ALLÁ DE LA LEALTAD: PANAL

Por Candhy Escalante

El coordinador de la bancada del PANAL en la Cámara de Diputados, Juan Alvarado Navarrete, señaló que respeta la decisión de David Dorantes de adherirse a la bancada priista en el Congreso, sin embargo, dijo, no comparte la determinación. “Es una decisión personal que respeto, pero evidentemente no comparto, seguramente (el cambio) fue pensando en sus intereses”, señaló el coordinador del Panal. (PA, 4A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAEN CHUPADUCTOS

Por Ramón Rodríguez

Querétaro, Qro.- Una toma clandestina fue descubierta en el municipio de Corregidora, así como la detención de 3 sujetos presuntamente ligados a este delito y un camión cisterna totalmente abastecido con 20 mil litros de diesel robado. Cerca de las 5:30 de la mañana de ayer, un reporte por parte de una empresa de grúas se presentó a las líneas 066, del municipio de Corregidora, donde el solicitante reportaba que se encontraba en el camino a la comunidad del Calichar, y que en el lugar se encontraba una pipa descompuesta, por tal motivo las autoridades de aquel municipio procedieron a atender dicho reporte, posteriormente. Ante esta situación al arribar elementos operativos, realizan los procedimientos de rutina, iniciando el interrogatorio al conductor de la pipa, así como a dos acompañantes, quienes durante el interrogatorio, cayeron en una serie de contradicciones, por lo que se procedió a hacer la revisión de la pipa y se detectó que en su interior, se encontraban más de 20 mil litros de combustible tipo diesel, por lo que de inmediato se procedió a su detención.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

En ese momento los elementos realizaron la detención de José Salvador Acosta Lopez, de 19 años de edad, Julio César Echartea González, de 42 años de edad, y Roberto Montes Tapia, de 34 años de edad, los 2 primeros de Querétaro y el último de Ezequiel Montes; siendo trasladados los presuntos responsables y vehículos ante Ministerio Público Federal por el delito de robo de combustible iniciándose la averiguación AP/PGR/3QRO/QRO/IV/54/13. Asimismo, al realizar una revisión y un seguimiento en las zonas aledañas a la detención del vehículo tipo pipa, se localiza a un kilómetro de distancia dentro del estado de Guanajuato, una excavación de aproximadamente un metro de profundidad, en donde se encontraba expuesto un ducto de la empresa Pemex, el cual tenía conectado una manguera de aproximadamente 30 metros de largo, con la cual se presume se realizó la extracción del combustible antes mencionado. (DQ principal)

N: CARAMBOLAS Y CAOS VIAL KILOMÉTRICOS EMBOTELLAMIENTOS EN 5 DE FEBRERO

Por Alfonso García y Martín Uribe

El riesgo inminente, la psicosis y la desesperación volvieron a hacer presa de automovilistas que por necesidad tienen que usar las vías “rápidas” de la ciudad, como 5 de febrero donde ayer se registraron dos carambolas que pusieron en jaque la circulación, con kilométricos embotellamientos. (N p.1)

AM: VERIFICAN NEGOCIOS DE RIESGO

Por Diego Rivera y Francisco Hernández

La administración capitalina verifica que los establecimientos de riesgo, entre ellos los antros, cumplan las medidas de seguridad antes de entregarles su refrendo, aseguró el Director de la Unidad Municipal de Desarrollo, Amadeo Lugo. Hasta ahora van tres establecimientos que van clausurados por no garantizar la integridad del cliente y empleados. Luego Pérez se refirió a la muerte de más de 200 personas en Brasil a raíz de un accidente suscitado a raíz de la presentación de un grupo musical en un centro nocturno, ante lo cual recordó que en Querétaro le piden a los establecimientos estar cubiertos de material no inflamable en un plazo de 30 días. “(Establecimiento de alto riesgo) principalmente los que venden bebidas alcohólicas en envase abierto, aquellos establecimientos que manejan un voltaje arriba de 110 volts, que son establecimientos mayores a 300 metros, que manejan gas arriba de 5 mil litros, entre otros rubros como son hoteles, gasolineras, antros, cines”, explicó Amadeo Lugo. (AM principal)

C: EXIGEN DESPOLITIZAR PREDIAL

Urge el diputado de MC a aprobar una Ley de Hacienda que sea más equitativa en el cobro del impuesto

Por Irán Hernández

El diputado Marco Antonio León Hernández indicó que el PAN y el PRI piensan más en los votos, pero al final de la jornada tendrán que ponerse de acuerdo para aprobar una Ley de Hacienda que sea equitativa en el cobro del impuesto predial. “Más allá de las posiciones de mercadería política del PAN o PRI, es importante que respondan a la sociedad; si responden a la sociedad vamos a tener que ponernos de acuerdo y modificarla. El PAN y el PRI piensan más en los votos, está bien, pero a final de la jornada van a tener que ponerse de acuerdo y jalar en lo que mejor sea para la sociedad”. Cabe destacar que el PAN externó una iniciativa que busca una tasa única del cobro del impuesto predial, la cual es del 1.6 al millar a todos los predios; sin embargo, el PRI dio a conocer otra propuesta, la cual refiere a cambiar la tasa de cálculo al impuesto predial del ocho al millar, al 1.6 al millar, buscando mecanismos para evitar simuladores.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

Por lo que el diputado de Movimiento Ciudadano señaló que se debe de estudiar la mejor propuesta, independientemente de colores partidistas, siempre y cuando se beneficie a la sociedad en general con equidad en el cobro de impuestos. Añadió que la iniciativa para la reforma a la Ley de Hacienda tendrá que sustentarse en valores, y dijo que el valor aquí implica lo que manda la Constitución en su Artículo 34, los impuestos deben de ser de manera proporcional y equitativa, y finalmente esta prueba de lo que nosotros acordamos en escritorio pasa por el ácido de la sociedad. “La hechura de las leyes tiene que estar sustentada en una tridimensionalidad: norma, valor y sociedad; aquí el valor sería la participación de los ciudadanos en el gasto público”. (C. p.1)

PA: QUERETANOS PRECOCES

Por Carolina Sánchez

Los adolescentes queretanos inician su vida sexual a los 15.4 años de edad; el 90.9 por ciento sabe de la existencia de métodos anticonceptivos, pero solo 5 de cada 10 hombres los ocupan y solo 2 de cada 10 mujeres utilizan alguno. Esto fue resultado del estudio sobre la “Atención y prevención de embarazos en adolescentes”, realizado entre el Instituto Queretano de la Mujer en coordinación con la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), entre adolescentes de 12 a 19 años originarios de los municipios de Jalpan de Serra, Cadereyta de Montes, San Juan del Río, El Marqués, Corregidora y Querétaro; demarcaciones donde se concentra el 80 por ciento de la población adolescente. “A pesar de conocer los métodos, no hay sentido común para utilizarlos”, explicó el encargado del estudio, Marco Carrillo. El proyecto contempló mil 663 encuestas, con un 95 por ciento de confianza, teniendo como objetivo realizar un diagnóstico al respecto a fin de fortalecer los programas dirigidos a la prevención y atención del embarazo en adolescentes. Carrillo explicó que en la capital queretana la actividad sexual inicia a más temprana edad, que la media estatal, colocándose en un promedio de edad de 14 años. (PA, principal)

EUQ: ELEVA DEUDA PAGO MÍNIMO DE TARJETAS

Por Linda Sepúlveda

En Querétaro, 4 de cada 10 tarjetahabientes realizan el pago mínimo de su tarjeta de crédito, costumbre que deberán cambiar a partir de enero cuando los bancos comiencen a aplicar el cobro de 4% y no de 2% como sucedía hasta 2012. De acuerdo con el delegado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), Antonio Castillo Willars, esta nueva disposición del Banco de México ayudará a los tarjetahabientes a pagar el saldo de tarjeta de crédito en forma más rápida. “Alrededor de 40% de las personas pagan sólo el pago mínimo y en virtud de eso, la medida recientemente implementada es benéfica”, mencionó el funcionario. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

ADMITEN DIPUTADOS ERRORES EN EL PREDIAL

Por Linda Sepúlveda

Diputados de la 57 Legislatura reconocieron la necesidad de modificar la Ley de Hacienda, ya que, a su decir, se reconocen errores en el pago del impuesto predial. De acuerdo con el diputado constitucionalista Marco Antonio León Hernández, es necesario corregir los errores de una ley que se aprobó en el pasado y resultó errónea. Por ello, dio la bienvenida a todas las propuestas. “No es de ninguna manera pecado decir lo que nosotros consideramos que estaba bien en el escritorio, pero en la vida y hechos está mal. Hay que corregirlo, es nuestro trabajo, para eso nos pagan.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

Aquí nos dijeron gobiernos, regidores, políticos, abogados, notarios, peritos valuadores que estaba mal hecho el cálculo..., bueno, se tenía que corregir”, justificó. (EUQ, 4A)

RECHAZA PVEM TASA ÚNICA DE PREDIAL

Yairo Marina niega errores en Ley de Ingresos

Por Irán Hernández

El diputado del Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina, destacó que no apoya la iniciativa del PAN acerca de impulsar una tasa única en el pago del impuesto predial, por lo que buscará una solución para que este cobro sea equitativo y beneficie a la ciudadanía en general. “Yo creo que no es la solución una tasa única de 1.6% al millar, los predios tienen diferentes condiciones. Esta Ley de Hacienda, este panorama de pago ha tenido una respuesta inconveniente, sobre todo de algunos amparos, me sumaré a los trabajos de la Comisión de Hacienda para ver en qué termina”. Asimismo, destacó que estudiará la propuesta del Partido Revolucionario Institucional. “Si es tasa única no lo comparto, pero quisiera analizar la que tiene el PRI para aportar para lo que en nuestra oficina”. Sin embargo, mencionó que el Congreso local buscará la mejor solución para reformar la Ley de Hacienda no afectando a la ciudadanía, principalmente, como se conoció, a la Sierra Gorda. “Ya externamos nuestro comentario al Presidente de Hacienda y sabemos que saldrá una propuesta el día de ayer en la Comisión; hoy (ayer) tendremos en la Junta de Concertación y la vamos a conocer, y en base a conocerlas tendrá un juicio de valor. No es un error, es una práctica que se vio protegiendo la especulación”.

<http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/local-articulos/7674-rechaza-pvem-tasa-unica-de-predial>

NO APOYARÁ EL PVEM AL PAN

Por Candhy Escalante

El diputado representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Yairo Marina Alcocer, aseveró que no apoyará la propuesta del Partido Acción Nacional respecto a la unificación de la tasa para el cobro del Impuesto Predial, puesto que no será la solución para los cobros excesivos que se han registrado en toda la entidad. Y es que, el PAN propuso el lunes pasado una iniciativa de ley que permita el cobro del predial con una tasa única, con la que se busca poner fin a la discrecionalidad en el cálculo del cobro, ya que al aplicar una tasa única del 1.6 al millar a todos los predios, comentó el líder del PAN José Báez, no solo se garantiza el principio de equidad sino se evitan errores que afectan la economía familiar. (PA, 4A)

PODER EJECUTIVO

PRIMERA PLUS Y PGJE SE DESLINDAN DE ROBOS

Por Óscar Aguilar

En tres hechos distintos ocurridos los días 29 de noviembre, 28 de diciembre y 17 de enero, asaltantes despojaron de todas sus pertenencias a los pasajeros de un autobús de la línea Primera Plus en su corrida de Querétaro al aeropuerto de la ciudad de México. En la Procuraduría General de Justicia (PGJE) del estado no se tiene registrada ninguna denuncia por robo, pues el delito se cometió fuera del territorio queretano y por lo mismo no es competencia de las autoridades estatales investigar estos asaltos, informó su personal. De acuerdo con lo narrado por un ciudadano brasileño, quien prefirió mantenerse en el anonimato, el asalto se perpetró cuando viajaban en dirección al aeropuerto de la capital de la República. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

PODER JUDICIAL

TENDRÁN LAS INDÍGENAS CENTROS DE JUSTICIA EN TOLIMÁN Y AMEALCO

Por Carolina Sánchez

Con el objetivo de salvaguardar la integridad y el respeto a los derechos de las mujeres indígenas, el Instituto Queretano de la Mujer alista la apertura de dos Centros de Justicia en los municipios de Amealco y Toluimán. La operación de estos centros podría iniciar en julio, con una inversión similar a la hecha para la instalación del ubicado en la capital queretana que superó los 4 millones de pesos. “Estamos en la etapa de planeación y pensamos en crear en la zona indígena un centro de justicia, parecido al que tenemos en la Zona Metropolitana sería muy efectivo para que estos servicios llegaran a la mujer indígena de una forma rápida con calidad y perspectiva de género, que es lo que más nos interesa”, reveló en entrevista la titular del Instituto Queretano de la Mujer, María de Lourdes Alcántara de la Torre. (PA, 1A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

JUSTIFICAN VIAJES “EN FAVOR” DE MIGRANTES

Por Linda Sepúlveda

Ya suman tres los servidores públicos que realizan giras por los Estados Unidos o bien llevan a cabo acciones similares para impulsar la agenda migratoria. Incluso, se han reunido con los cónsules de las mismas entidades estadounidenses. Sin embargo, negaron que exista “duplicidad” de agendas, ya que dijeron que todos sus viajes han sido a favor de los migrantes queretanos. Primero, la alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, anunció a principios del presente año una gira por Texas, con la finalidad de visitar los consulados de Dallas y Houston. Entre sus objetivos principales fue integrar clubes de migrantes para impulsar el programa federal “3X1”. (EUQ, 4A)

GOBIERNOS OLVIDAN A INVIDENTES, ADMITEN

Por Lorena Sandoval

Las personas con discapacidad visual han sido las menos tomadas en cuenta en el tema de la accesibilidad manifestó la directora de la Coordinación de Accesibilidad y Desarrollo para Personas con Discapacidad del municipio de Querétaro, Lídice Rincón Gallardo, quien comentó que a los gobierno les ha faltado sensibilidad para atender a este sector de la población En las calles de la ciudad de Querétaro hacen falta infraestructura para ser accesible a las personas con discapacidad, entre ellas para los débiles visuales señaló Rincón Gallardo. Agregó que para hacer una ciudad amigable con las personas con discapacidad se están implementando políticas públicas para ayudar a quienes padecen problemas motrices, visuales, problemas para oír, trastornos mentales o de comunicación. (EUQ, 1A)

SJR IMPULSARÁ LA OBRA PÚBLICA

Por Redacción

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, se reunió con los 84 delegados y subdelegados de las comunidades, para tratar temas referentes a la obra pública a ejecutar, los programas sociales que emprenderán y las tareas a realizar en beneficio de los sanjuanenses. Durante el encuentro, el edil señaló que en la demarcación se cuenta con una política social con sentido para generar certeza en las comunidades, a través de acciones que permitan elevar la calidad de vida de las personas: “Es el principal objetivo al que da cumplimiento la administración 2012-2015”, aseguró. (EUQ, 5A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

BUSCAN INDULTO DEL SAT

Por Redacción

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, informó que se buscará dialogar con autoridades del Sistema de Administración Tributaria (SAT) para obtener la condonación de 70% de la deuda de 36 millones de pesos que dejó pendiente la pasada administración por impuestos. “Estaremos en el SAT para conocer los avances tanto en materia del crédito fiscal que mantiene el municipio, así como de la situación jurídica que se tiene con el anterior edil”, mencionó el alcalde. (EUQ)

INFORMACIÓN GENERAL

MARCOS RECIBE MÁS DE 170 AL MES ENTRE DIETA Y PRERROGATIVAS

El diputado Marcos Aguilar envió un desglose de sus percepciones. Esta información fue solicitada en su momento. Sus ingresos: Dieta 67,712.56; Asistencia Legislativa 41,207.40; Atención Ciudadana (Oficina de Enlace) 28,722.00. Vales de despensa 2,780.00; Cupones alimentos restaurantes cámara 1,360 (se otorgan únicamente en periodo de sesiones). Además de apoyo para asesorías, hospedaje, atención ciudadana, fondo de ahorro, transportación aérea, terrestre, y telefonía. (N-Síguelo p.2)

VISITA PANCHO A CARSTENS

Por Redacción

A unos días de arrancar el segundo periodo de actividades en el Congreso de la Unión, el Senador panista, Francisco Domínguez Servién, sostuvo una reunión de trabajo con el Gobernador del Banxico, Agustín Carstens Carstens en la ciudad de México, en la que abordaron temas referentes a la economía del país. (AM, 5A)

ENRIQUE GONZÁLEZ, NUEVO DELEGADO DE INFONAVIT

Por Laura Banda Campos

Enrique González González fue presentado ayer como nuevo delegado del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), en sustitución de Rosaura Nieto Caraveo. Roberto Ruiz Achiaga, coordinador de delegaciones del Infonavit de la zona centro, reconoció que Querétaro se ha colocado como uno de los estados con mejores resultados a nivel nacional en cuanto a colocación de créditos de vivienda mismos que en 2012 superaron los 15 mil créditos. El nuevo delegado del Infonavit dijo que sí buscará alcanzar la meta colocada para este año de colocar más de 15 mil créditos en Querétaro, adelantando que se dará una especial atención al sector y al desarrollo de la vivienda sustentable. (DQ p. 8)

NUEVO TITULAR DE ECONOMÍA EN QRO.

Por Marittza Navarro

Sergio Almeida Orozco fue nombrado delegado Federal en Querétaro de la Secretaría de Economía, luego de 33 meses en la dirección de Soluciones Financieras para el Estado de Querétaro (SOFEQ), el programa estatal de la banca de desarrollo social. Por órdenes del Secretario de Economía Federal, Ildelfonso Guajardo Villarreal le fue tomada protesta como nuevo delegado en Querétaro, en sustitución de Juan Enrique Urquidí Carrillo. A horas de haber tomado el cargo, explicó que está en un proceso de análisis de la dependencia para conocerla y determinar el rumbo que habrán de tomar los programas que se estarán generando. (EUQ, 5A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

LLEGA NIETO A SAGARPA Y GONZÁLEZ A INFONAVIT

Por Sergio Venegas Ramírez

Como se esperaba han comenzado a pintarse de colorado las delegaciones federales: este martes asumió Enrique González González la delegación del Infonavit y hoy asumirá Gustavo Nieto Chávez en la de Sagarpa. Antes lo hicieron Sergio Almeida Orozco que pasó de Soluciones Financieras (Sofec) a Economía; Juan Vázquez, de Caminos a la SCT y Hugo Cabrera a Desarrollo Agrario. Calzadistas todos. En los nombramientos se ve la mano del gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. Ya nomás falta que Manuel Pozo Cabrera llegue a Sedesol, Miguel Calzada a Banobras, Hiram García a Gobernación y Alfredo Lugo a Profeco (o a la Procuraduría Agraria). (PA, 1A)

TIRAN REFUGIO A INDIGENTES

Por Óscar Aguilar

Los dueños de una casona ubicada en la zona centro de la ciudad de Querétaro decidieron la demolición de lo que fuera un restaurante- bar llamado “Los Juglares”, ya que su abandono provocó que se convirtiera en refugio para indigentes. Después de varias quejas interpuestas por habitantes de la zona, intervenciones de la Policía Municipal de Querétaro e incluso cateos realizados por personal del Instituto Nacional de Migración, los propietarios del predio localizado en avenida Colón número 4, determinaron el derrumbe de la construcción. En el lugar se encuentran varias cuadrillas de trabajadores, quienes remueven las vigas de soporte y tiran las paredes; mismas que recibieron pinturas, rayones y deposiciones físicas de los diferentes delincuentes, adictos e indocumentados que llegaban a refugiarse en esta antigua casona. (EUQ, 1A)

CON TREN RÁPIDO HABRÁ MÁS SEGURIDAD

Por Viviana Estrella

En un sondeo realizado por EL UNIVERSAL Querétaro ciudadanos afirmaron que están de acuerdo con la construcción del tren rápido México-Querétaro, ya que además de que se prevé que disminuya el tiempo de traslado de tres o cuatro horas a dos horas a la Ciudad de México, viajarán más seguros y posiblemente disminuirán los accidentes vehiculares que son provocados por el denso tráfico en la autopista. Joel Juárez, quien trabaja en Querétaro y tiene a su familia en la ciudad de México, destacó que el alto costo del boleto de camión, le impide ir constantemente a visitar a sus allegados, además del tiempo que lleva el traslado; por tanto consideró que con el tren rápido podría ir a ver a su familia con mayor frecuencia y no sólo una vez al mes como ocurre actualmente. El trabajador queretano aseveró que las urbes más grandes del mundo manejan este tipo de vialidades y de unidades por lo que la implementación del tren pondría a la vanguardia a la entidad. (EUQ, 1A)

INICIAN JÓVENES VIDA SEXUAL A MENOR EDAD

Por Redacción

Además de iniciar a más temprana edad su vida sexual, los jóvenes no usan métodos anticonceptivos, revela un estudio que se presentó este día en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. El investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Marco Carrillo, presentó los resultados de mil 663 encuestas a jóvenes de entre esas edades, que conforman el estudio sobre la Atención y Prevención del Embarazo en Adolescentes, de los programas que operan las dependencias responsables del rubro en el estado de Querétaro. El estudio, encargado por el Instituto Queretano de la Mujeres (IQM), así como las secretarías de Salud y de la Juventud (Sejuve), entre otras dependencias, revela que el 33.6% de los jóvenes entre 12 y 19 años de edad del estado han tenido relaciones sexuales. (EUQ, 2A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

REALIZA CEIG PRIMERA SESIÓN DE 2013

Por Redacción

En la primera sesión de pleno de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) de 2013, se informó a los comisionados honorarios sobre la reelección del titular, Javier Rascado Pérez y hubo consenso para incrementar el trabajo y esfuerzo de la Comisión, con el objetivo de fortalecer la Institución. El presidente de la comisión, Javier Rascado, informó a los comisionados honoríficos sobre las cifras con las cuales se cerró el año anterior, en cuanto a solicitudes de información, recursos de revisión y capacitaciones. Además, subrayó las mejoras que el sistema que comisión tiene contemplado implementar, con el objetivo de hacer más transparente su ejercicio y de tener disponible y al alcance de todo el público la información que genera, como lo es la nueva agenda pública que se puede encontrar en la página oficial de la comisión. (EUQ WEB)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- La esperada reforma energética para nuestro país se ve más complicada que el triunfo de la Selección Nacional de Fútbol en un Mundial de la FIFA. Ayer el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, salió a declarar una y otra vez que Pemex (Petróleos Mexicanos) no se privatiza y que continuará en manos de los mexicanos (no todos, obvio). Usted se preguntará por qué no se privatiza Pemex o mínimo por qué no hay más inversión privada y se moderniza para que sea rentable; será entre otras cosas por datos como los que le pongo a consideración: El Colectivo de Trabajo 2011-2013 firmado por Petróleos Mexicanos y por el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) dice en la cláusula 251: "El patrón pagará los salarios y prestaciones, viáticos, ayuda para transporte y gastos conexos foráneos a 68 funcionarios del Comité Ejecutivo General que incluye asesores sindicales y Consejo General de Vigilancia, cinco consejeros sindicales, 159 comisionados nacionales y 12 comisionados adscritos directamente a las órdenes del Secretario General del STPRM". El Sindicato controla también una parte del área de transporte de Pemex. Es un dineral. Por ejemplo, la productividad de Petróleos Mexicanos en su operación hablando como se estila ahora de no llamar a las cosas por su nombre, cuenta con un patrimonio negativo de más de 80 mil millones de pesos, esto principalmente por el efecto del pasivo laboral. A duras penas PEMEX (Petróleos Mexicanos), produce 2 millones 600 mil barriles de petróleo crudo por día (en la década de los 80 se producían 3 millones). De la refinación mejor ni hablamos, ahí somos importadores netos. Las principales barreras para que Pemex (Petróleos Mexicanos) sea más eficiente son los 147 mil 368 los empleados, cifra que creció 4.3 por ciento de 2006 a 2011. Tan sólo en el corporativo en 2011 laboraban 26 mil 391 personas, un 29 por ciento más que en 2006 y más del doble que los empleados de Pemex Gas, Exploración, Petroquímica e Investigación. La reforma energética comenzará a discutirse en este primer periodo de sesiones, así lo han anunciado legisladores y autoridades de gobierno; inmediatamente los funcionarios han tenido que salir a declarar que no significa la privatización de Petróleos Mexicanos. Luis Videgaray dice que de acuerdo a lo establecido en el Pacto por México, sólo se contempla la modernización y llegada de inversiones y no la privatización. Me queda claro que ninguna empresa privada soporta esa carga de empleados y la poca productividad, además de las prebendas al Sindicato. Al tiempo. DE REBOTE. Aquí lo comente y hoy llega Gustavo Nieto a la SAGARPA. Sus detractores en redes sociales no lo podían creer, toca al expresidente municipal de San Juan del Río hacer un buen papel al frente de la Delegación Federal de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- FENIX. Ni cuatro meses estuvo fuera de la actividad pública el expresidente municipal Gustavo Nieto Chávez: hoy asume como delegado federal de la Secretaría de Agricultura. Muchos lo daban por borrado de la lista, pero la cercanía y el triunfo -aunque apretado- de su partido en San Juan del Río le merecieron una nueva oportunidad. Vuelve. GRUPO. Junto con Alonso Landeros, quien se alista para dirigir el PRI Estatal, Gustavo Nieto es de los pocos sobrevivientes políticos de la camada de jóvenes alcaldes 2009-2012. Ni agarraron monte ni cambiaron lealtades. ENROQUES. La Dirección de Promoción Turística podría quedar vacante, pues Gerardo Vázquez Mellado está cerca de dar la sorpresa como delegado federal de la Secretaría del Trabajo. Ese cargo lo ocupó alguna vez José Calzada. (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SORPRENDIDA. Ayer, cuando media hora antes del cambio en la delegación de Infonavit, despachaba tranquilamente -como en los últimos años- **ROSAURA NIETO CARAVEO**. Vengo al cambio de delegado, le dijo nuestra reportera **CANDHY ESCALANTE**. No, aquí no hay ningún cambio, reviró **NIETO**. Una hora después asumía **ENRIQUE GONZÁLEZ** el control de la oficina y ROSAURA se despedía. Agua con política no sabe tan rica. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Rojos. Como se esperaba han comenzado a pintarse de colorado las delegaciones federales: este martes asumió Enrique González González la delegación del Infonavit y hoy asumirá Gustavo Nieto Chávez en la de Sagarpa. Antes lo hicieron Sergio Almeida Orozco que pasó de Soluciones Financieras (Sofec) a Economía; Juan Vázquez, de Caminos a la SCT y Hugo Cabrera a la Desarrollo Agrario. Calzadistas todos. En los nombramientos se ve la mano del gobernador del Estado, José Calzada Roviroso. Ya nomás falta que Manuel Pozo Cabrera llegue a Sedesol, Miguel Calzada a Banobras, Hiram García a Gobernación y Alfredo Lugo a Profeco (o a la Procuraduría Agraria). Por lo pronto esta mañana habrá cambio en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación -Sagarpa- en donde el calzadista Gustavo Nieto Chávez releva al panchista Carlos Robles. Nuevos tiempos. Gustavo, luego de cuatro meses sábiticos, vuelve a la actividad política. El ex presidente municipal de San Juan Río recibirá su nueva encomienda de manos del subsecretario Ricardo Aguilar que, nomás como dato adicional, fue presidente del PRI del Estado de México con Enrique Peña Nieto. Bien rojos. **-LA CARAMBADA- Naranjas**. Desconozco las razones por las que Marco Antonio León Hernández ha decidido quedarse en Movimiento Ciudadano, en donde su ahijado José Luis Aguilera Rico atropelló hasta sus hijos. El tema quizá sea el de las prerrogativas, pero francamente no le auguro mucho futuro al doctor y diputado en ese partido que contribuyó a formar. Con él arrancaron los Aguilera, padre e ¡hijo!, el primero desde el PRI y luego la familia entera (o casi) en el PARM, hasta llegar a Convergencia y ahora en Movimiento Ciudadano. Marco, al que no veo en el PAN ni el Verde o PRD, tendría solamente dos caminos: declararse independiente o regresar al tricolor, partido que presidió en los sexenios de Mariano Palacios y Enrique Burgos. Como sea, León Hernández sabe hoy cuán cierto es aquél refrán de "cría cuervos y te sacarán los ojos". Somos nada. **-CASA DE LA CORREGIDORA- Trapitos**. Qué pensarán ahora los panistas que se desgañaban defendiendo al entonces presidente Felipe Calderón Hinojosa y su gobierno. Esos que gritaban a los cuatro vientos que su administración era inmaculada. Escándalos por aquí por allá: Pemex con Siemens, la PGR con los testigos protegidos y contratos aéreos millonarios, son apenas la punta del iceberg. Pronto se irá conociendo el tamaño del daño a las arcas nacionales. Pongo esos ejemplos para no caer en el lugar común de los 100 mil muertos y 40 mil desaparecidos. Que horror.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

-CASA DE ECALA- Por cierto. El programa Escudo Centro del que escribíamos aquí ayer y que contempla blindar los ocho estados del centro del país (incluido Querétaro) se verá fortalecido con una estrategia nacional que contempla la presencia del Ejército, la marina, la PF y policías estatales en las carreteras del país para tratar de inhibir el secuestro, robo al transporte y a automovilistas, así como el tráfico de drogas, armas y personas. Ayer, desde Toluca, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció, tras una reunión con el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, el inicio del operativo a fin de detener al crimen organizado. La reunión de Osorio Chong se llevó a cabo con la mayoría de los gobernadores de la región centro del país, que en este caso quedó integrada por Puebla, Guerrero, Hidalgo, Querétaro (no asistió el gobernador Calzada por tener la visita aquí del titular de la SCT para arrancar el proyecto del Tren Rápido), Morelos, Tlaxcala, Michoacán, Nayarit y el Distrito Federal. El operativo se realizará en las carreteras del país debido a que es ahí en donde se inician los ilícitos, de manera que se combatirá desde el robo de transporte hasta traslado de ejecutados. Se informó que cada 15 días se realizará una reunión entre las autoridades estatales y un funcionario federal de Seguridad a fin de evaluar los avances al respecto. El secretario de Gobernación ofreció resultados a corto plazo y destacó que estos se lograrán con coordinación. Dijo que se enfrentará al crimen organizado dependiendo de las necesidades de cada una de las regiones en las que fue dividida el país. “Vamos a enfocar toda la fuerza del Estado Mexicano para su solución”. Éxito. **-OÍDO EN EL 1810- De volada.** Que hoy anunciará el gobernador José Calzada la llegada de una nueva aerolínea regional que operará en Querétaro, con lo que crece la oferta y el potencial de nuestro estado en el tema espacial. Felicidades. **-¡PREEEPAREN!- Confirmado.** Será el 15 de febrero cuando rinda su seguramente muy fructífero primer informe el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz ante los miembros del Consejo Universitario. Tendrá como invitado de honor al gobernador José Calzada Rovirosa, quien ha apoyado decididamente al Alma Mater. Conoceremos también los nuevos proyectos del jefe universitario para, como adelantó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, lograr este año la consolidación de la calidad académica. Y es que el rector 16 de la UAQ es un verdadero científico, comprometido más con la educación que con proyectos políticos o partidarios. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!- Verdes.** Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal vice coordinador del PVEM y su fiel escudero Yairo Marina Alcocer, legislador local, participan desde este martes en la plenaria de su partido y el PRI con los principales miembros del gabinete federal para definir la agenda legislativa. Al queretano le han encomendado el tema energético. Hoy estará Enrique Peña Nieto con ellos. Y sin mucho ruido. **-¡FUEGO!- Otra.** Pancho Domínguez y sus guardaespaldas protagonizaron un nuevo incidente al enfrentar a automovilistas en el Boulevard Bernardo Quintana el lunes pasado. Con la portación de arma vencida y la prepotencia que los caracteriza, sus escoltas bien valientes y el ex alcalde Domínguez a la cabeza, amedrentaron a ciudadanos indefensos que –a trascendido- estarían querellándose ante el ministerio público. Así lo informó ayer Aurelio Peña en su programa Entre Líneas (el más influyente de la radio queretana), luego de una denuncia ciudadana. Les digo. (PA, 2A)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

■ FIRMA DE CONVENIO

Apuesta IEQ a “construir” la ciudadanía

Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es fundamental la construcción de la ciudadanía porque no hay democracia sin ciudadanos, afirmó el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.

En el marco de la suscripción pública de convenios de colaboración entre organizaciones civiles, sector público y privado con el Colegio Universitario de Humanidades (CUDH), el funcionario electoral destacó la necesidad de contar con comunidades solidarias y mayor involucramiento de los jó-

venes en los asuntos públicos.

Dicho evento se llevó a cabo en la sede del Congreso del Estado, con la participación de jóvenes y representantes de instituciones de asistencia privada, organizaciones sociales, cámaras empresariales e instituciones académicas.

Se contó con la presencia de integrantes de la LVII Legislatura del Estado, el SEDIF, la Oficialía Mayor de Gobierno del Estado, la PGJE, el municipio de Querétaro, el Colegio de Abogados Litigantes, la UAQ, el CUDH, la UVM, la Canirac y la Canacope, entre otros.

En representación del IEQ, Vado Grajales

se congratuló por la firma de este tipo de instrumentos y ratificó el compromiso institucional de seguir colaborando con estos esfuerzos, que permitan vincular a los estudiantes a la realidad del estado y del país, haciéndolos partícipes de la vida común.

Eugenia Herrera Azofeas, directora general del CUDH, dijo que el objetivo de estos convenios es facilitar la difusión del conocimiento, la permeabilidad de la cultura y la detentación de los intereses superiores del desarrollo, mediante la acción interinstitucional y la cooperación humanitaria. REDACCIÓN



FOTO:IEQ

El IEQ firmó ayer un convenio de colaboración con el Colegio Universitario de Humanidades

Política

Apuesta IEQ a construcción de ciudadanía

Firman convenios de colaboración entre organizaciones públicas y privadas con CUDH

[ShareThis](#)
[Email](#)
[Twitter](#)
[Me gusta](#)



El Congreso local fue sede de la firma del convenio que se realizó este día. Foto: Especial.

Enero 29, 2013 | 3:17

POR REDACCIÓN

Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es fundamental la construcción de ciudadanía, porque no hay democracia sin ciudadanos, afirmó el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.

En el marco de la suscripción pública de convenios de colaboración entre organizaciones civiles, sector público y privado con el Colegio Universitario de Humanidades (CUDH), destacó la necesidad de contar con comunidades solidarias y mayor involucramiento de los jóvenes en los asuntos públicos.

Dicho evento se llevó a cabo en la sede del Congreso del estado, con la participación de jóvenes y representantes de instituciones de asistencia privada, organizaciones sociales, cámaras empresariales e instituciones académicas.

Vado Grajales se congratuló por la firma de este tipo de instrumentos, y ratificó el compromiso institucional de seguir colaborando con estos esfuerzos, que permitan vincular a los estudiantes a la realidad del estado y del país, haciéndolos partícipes de la vida común.

Eugenia Herrera Acuña, Directora General del CUDH, dijo que el objetivo de estos convenios es facilitar la difusión del conocimiento, la permeabilidad de la cultura y la detección de los intereses superiores del desarrollo, mediante la acción interinstitucional y la cooperación humanitaria.

Metrópoli

En 2012, cuatro arraigados: PGJ

Última ocasión por colaborarnos



Política

Admiten diputados errores en el predial

Necesario corregir errores de ley aprobada



Política

Justifican viajes "en favor" de migrantes

Negán "duplicidad" de agendas





por **Alfredo Flores Ríos***

LA CONSOLIDACION DEMOCRATICA

En el Instituto Electoral de Querétaro sabemos que una de las tareas pendientes es la de reducir el abstencionismo. Este comportamiento electoral implica en concreto la manifestación de los ciudadanos respecto de la desvinculación que perciben con los partidos políticos; además de que se puede encontrar como una variable significativa el hecho de que la sociedad sea heterogénea y que en ella convivan diferentes ciudadanos con visiones diversas de un sistema democrático.

Estudios recientes sobre el comportamiento electoral concluyen que fundamentalmente se abstiene de votar la ciudadanía porque las autoridades no cumplen ni se sienten tomados en cuenta; una razón más que aducen estos estudios, es el que las fuerzas políticas no representan sus intereses, o bien, porque existe un déficit en el desempeño gubernamental, lo cual denota que es necesario buscar que los ciudadanos se sientan identificados.

Por otro lado, a las instituciones nos corresponde crear un lazo de confianza para que el elector mantenga una postura positiva al participar en las elecciones, proporcionar certeza de los resultados, y sobre todo que confíen en la renovación de los cargos de elección popular, a fin de que recompongan su concepto de la democracia al sentirse ampliamente representados.

Algunas de las acciones concretas que se ha fijado el Instituto es contar con una planeación de mayor alcance al generar programas educativos que tengan como propósito el desarrollo de competencias cívicas principalmente en la niñez. Estos elementos comprendidos en el Programa General de Actividades que implementará el organismo electoral en el presente año, plantean una plataforma para alcanzar importantes logros no sólo en aspectos cuantitativos, sino cualitativos, que proporcionarán condiciones en donde el ciudadano se sienta comprometido e identificado con el quehacer político del Estado.

La relevancia que se obtiene al implementar una educación cívica formal e informal, es que permitirá una consolidación democrática porque contribuirá a tomar conciencia de lo que nos corresponde afrontar en la realidad actual del país y será mediante la vía del diálogo y la construcción de acuerdos, como se pueda promover la participación de ciudadanos en la gestión de asuntos públicos y solución de conflictos sociales.

En el mismo sentido, buscando generar procesos formativos que contrarresten los déficits en la construcción de ciudadanía, donde se han identificado los principales problemas en la convivencia política democrática desde las primeras etapas de la formación del ciudadano, es que resulta conveniente la implementación de los planes de acción mencionados con anterioridad.

*Consejero electoral del IEQ.

BAJO RESERVA
MAÑANA JUEVES

JOSÉ VIDAL URIBE

sostendrán una reunión representantes de los partidos políticos y consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Encabezados por **José Vidal Uribe Concha**, en su calidad de presidente del organismo, analizarán cómo habrán de distribuirse los recursos económicos para este 2013. Recuerde que de los 121 millones de pesos que solicitó el IEQ, los diputados solamente aprobaron 55. Dentro de esta situación económica, los consejeros también deberán decidir cuánto dinero irá como prerrogativas a entregar a los partidos políticos. Es, digamos, una difícil situación.

EL EX PRESIDENTE municipal de Querétaro, ex diputado federal y ex dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional **Jesús María Rodríguez Hernández**, nos platican, prácticamente ha amarrado su puesto en una subsecretaría del gobierno federal en el sector agropecuario. Durante las próximas horas podría ser notificado y tendría que emprender la mudanza al Distrito Federal. La duda que existe es si este encargo, que lo obligará a salir de Querétaro, podría convertirse en un estorbo para concretar las aspiraciones de don Jesús de ser el próximo candidato del PRI a gobernador.

EN FEBRERO

JOSÉ CALZADA

será inaugurada la base de mantenimiento de la empresa Eurocopter de México en la entidad. En la ceremonia, a la que concurrirá el gobernador **José Eduardo Calzada Rovirosa**, los representantes de la compañía informarán que en sus talleres habrán de llevarse a cabo inspecciones pequeñas y medianas, a las que se someten helicópteros con entre 150 y 600 horas de vuelo. La instalación de esta planta representará al estado una oportunidad de empleo para queretanos tanto especializados como por servicios indirectos.

DAVID DORANTES Reséndiz dejó las filas de Nueva Alianza y se incorporó al Partido Revolucionario Institucional, ello en busca de un partido más grande y fuerte, capaz de brindar la protección que busca el legislador. Ahora, con el asunto sobre la investigación de los casinos y los permisos otorgados en el sexenio pasado, nos dicen que Dorantes Reséndiz considera que pudieran conocerse sus vínculos con este ámbito, pues es propietario de locales comerciales en el municipio de Tequisquiapan, en ellos funciona un casino que está a nombre de un pariente cercano.

CONTINÚAN

GUSTAVO NIETO CHÁVEZ

las sustituciones en las delegaciones federales en la entidad. Salen los funcionarios vinculados con el anterior sexenio panista e ingresan los del PRI. Así, por ejemplo, llega al Infonavit el ex diputado local **Enrique González González** —quien es cuñado del ex gobernador **Mariano Palacios Alcocer**—, mientras que a la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación todo indica que irá el ex alcalde de San Juan del Río **Gustavo Nieto Chávez**. “Di mi mejor esfuerzo”, tuiteó recientemente don Gustavo al referirse a su administración municipal.